

Bericht des StadtJugendRing Magdeburg e.V. zum Jugendhilfeausschuss am 29.11.2018

Qualitätsentwicklung in den §§11-16 SGB VIII

Die UAG Qualitätsentwicklung hat am am 16.10.2018 und am 13.11.2018 getagt und Veränderungen im Rahmen der Arbeitsdokumentation der Einrichtungen und Angebote nach §§11-16 SGB VIII abschließend diskutiert. Der neue Arbeitsdokumentationsbogen ist ab Januar 2019 Grundlage für alle kommunal geförderten Einrichtungen und Angebote im Leistungsspektrum der §§11 – 16(2) SGB VIII (Förderkategorie 1 bis 3, außer Jugendwerkstätten, Schulsozialarbeit und JuKoMa). Die Weiterentwicklung anderer vorhandenen Qualitätsinstrumenten erfolgt im Jahr 2020 nach der inhaltlichen abgeschlossen Jugendhilfeplanung 2021-2025.

AG Jugendarbeit/ Jugendsozialarbeit

Die AG tagte am 22.11.2018. Die Teilnehmenden befasste sich mit dem Arbeitsfeld der Streetwork, wie auch einen Ausblick bzgl. der inhaltlichen Schwerpunktsetzung der AG Jugendarbeit / Jugendsozialarbeit im Jahr 2019. Neben dem Themenfeld der anstehenden Kommunalwahl wurde die anstehende Vorbereitung der Jugendhilfeplanung 2021 – 2025 angesprochen. In der Vorbereitung der Jugendhilfeplanung ist aus Sicht der AG weiterhin stets darauf zu achten, dass die Beteiligung von freien Trägern, wie auch die Beteiligung von Kinder und Jugendlichen der Stadt Magdeburg in den Analysen zur Bedarfsfeststellung gleichwertig ermöglicht wird.

AG Familienbildung/ Familienzentren

Im Oktober erfolgte der Fachtag „Familienzentren in Magdeburg“. Der StadtJugendRing hat an diesem teilgenommen. Der StadtJugendRing weißt, in Hinblick auf die anstehende Jugendhilfeplanung 2021 – 2025, erneut auf die Ergebnisse der AG 2 hin. Eine Integration der geförderten Angebote, Maßnahmen und Einrichtung gemäß § 16 SGB XIII kann nicht zu Lasten der bis dato geförderten Angebote, Maßnahmen und Einrichtung gemäß den §§ 11 – 14 SGB erfolgen.

Beteiligungskonzept

Der StadtJugendRing wurde durch die Projektkoordinatoren des JugendInformationsZentrum an der 2. Sitzung zum Beteiligungskonzept vertreten. Auch hier ist erneut aus Sicht des StadtJugendRings die Notwendigkeit von

Kindern und Jugendlichen in den Strukturen von Beteiligungskonzepten zu erwähnen.

Mit Besten Grüßen
Dominique Wolff
Geschäftsführerin
StadtJugendRing Magdeburg e.V.
Beratendes Mitglied im Jugendhilfeausschuss